

Vargas, el cual se apodera del Cuartel y del mando del Regimiento. Con un poco de dignidad este Coronel hubiese podido dominar a los extremistas de Santander y coger por sorpresa a este Batallón de Santoña y al Comandante que lo mandaba y la castellanista ciudad de Santander no hubiera sufrido el yugo a que los rojos la han sometido hasta el momento de su liberación.

Otros de los muchos que intervinieron en la perdición de Santander fué el Capitán de Asalto César Ruiz, que es el verdadero prototipo de un oficial rojo. Y estos son los militares que tienen los rojos, y dicen ellos que son los verdaderos militares, cuando la verdad es que cuando se es Militar no se jura defender un Gobierno como aquél del Frente popular sino que el juramento de un militar es que debe defender a su patria y a su bandera. Y la Patria, la llevaban los rojos al caos y a la miseria y quieren hacerla esclava de Rusia y su economía ha sido trastornada completamente.

Lo que deben tener en cuenta estos oficiales rojos es que el militar lo tiene que perder todo, todo, si es preciso, antes que ver ofender a la Patria y mancharla como la mancharon ahora los rojos con sus infames propagandas y mentiras.

Es en las Academias militares, en donde los jóvenes han pasado sus mejores tiempos, en donde se ha enseñado a servir y amar a la Patria como corresponde, mucho más que en cualquier Academia, Instituto, Universidad, etc. Por ejemplo, ¿hay ninguna asignatura que enseñe a amar a la Patria?

El Capitán idiota García Hernández y el loco de Galán, porque así tenemos que llamarlos, eran hombres que tenían olvidado por completo lo que era la disciplina militar y el honor. Por eso, he leído con viva satisfacción una carta que se me ha enviado por cierta persona y esta carta lleva la firma de María sin su apellido, a pesar de que España entera debería saberlo. Es la carta de una pobre mujer, de una verdadera mujer española que ha tenido que luchar en tierras lejanas contra todo un pueblo. La carta dice así:

"Querida Emilia, Yo sé que hasta ahora no has visto ni has podido recoger ninguna de mis cartas que te he enviado; pero ahora he encontrado un medio para que ésta llegue a tus manos sin entorpecimiento alguno. Yo supongo que tú y tu familia estaréis muy bien en nuestra amada Patria.

Hace un año al iniciarse el Movimiento Nacional, yo quise venir a España, llegué hasta aquí pero no me dejaron. Imaginaos vosotros lo que yo

sufría sin poder ir y tuve que volverme atrás sin casi recursos con que poder alimentarme y vivir y con esto llegué a Nueva York. En esta ciudad pude darme cuenta de la infame propaganda que muchos hombres hacen contra los nacionales, abusando de la credulidad de los buenos españoles, dan constantemente noticias falsas sobre lo que pasa en España y llegan a convencer a esta pobre gente. Estos hombres que de tal modo realizan esta infame propaganda son marxistas. Yo al ver en Nueva York que no había ningún español que quisiese defender a su patria me dije que no había más remedio que defenderla y por eso me levanté yo.

Hablé honrando a España muchas veces en público; se entorpecieron mis actos en favor de la España Nacional, de nuestra Patria. Me han pegado muchas veces, pero como aquí en Nueva York, no hay nadie que quiera decir la verdad aquí estoy yo para decirlo y la diré aun cuando me maten. También nuestros soldados mueren en el frente defendiendo a su Patria.

Los enemigos de España son los que se dicen ellos mismos españoles y son los que dicen que yo soy una traidora. Esto es todo lo que dicen, pero yo siento no poder defender mas a España de lo que hago."

Esta carta es un buen reflejo de lo que es un alma verdaderamente española: a pesar de cuanto dicen los rojos para atemorizarla, esta pobre mujer quiere decir siempre la verdad de lo que ocurre en España, porque es una verdadera española digna de aquellas heroínas de la Edad Media.

En mis charlas anteriores he hablado muchas veces de los rojos; y esta pobre mujer verdaderamente española es la que los nombra otra vez dando a conocer sus planes maquiavélicos y sus planes de propaganda canallesca en los países extranjeros.

Me llegan noticias de que los niños que han sido evacuados de Santander y Bilbao antes de ser tomadas estas poblaciones y que ahora se encuentran actualmente residiendo en Francia, han vuelto a revolucionarse contra los que allí les guardan porque no les dan de comer, y los pobres niños tienen que morir de hambre, porque el Gobierno rojo así lo dispone. Lo mismo sucede en Méjico. Si esto ocurre en unas naciones civilizadas, que es lo que sucederá en Rusia donde no reina ni el orden ni la disciplina y si en cambio un estado de completa anarquía.

El General termina su charla con el resumen de las operaciones, leyendo su Ayudante la acostumbrada lista de donativos.

Los dirigentes se han manifestado con sus adheridos y protestan enérgicamente de estas detenciones pidiendo la libertad de un determinado número de detenidos.

Se ha suspendido también en Barcelona la publicación de periódicos anarquistas pero para subsanar esta falta, los anarquistas publican unas hojas clandestinas que se reparten diariamente. Con dicho motivo han sido detenidos numerosos individuos incluso de las brigadas internacionales por demostrar adhesión a los anarquistas y a sus aspiraciones.

Se han celebrado de nuevo manifestaciones de protesta y se pide la libertad de 800 detenidos por la policía valenciana.

Una victoria de Falange

Co motivo de reciente decreto del trigo ya se ha apuntado la Falange que dirige el CAUDILLO FRANCO el

Los vencedores del mar

Lucha de un crucero nacional contra diez unidades rojas, impidiendo la llegada del convoy

La actuación de los combatientes del mar es impecable, tanto los jefes de esta gloriosa marina como los que a sus órdenes combaten cumplen su cometido admirablemente.

Así el parte oficial de la marina dice que el glorioso crucero nacional "Sánchez", se encontró con un convoy de cuatro barcos cargados con material de guerra con destino a los marxistas españoles. Este convoy iba escoltado por el crucero "Libertad", por el "Sánchez Núñez" y por ocho torpederos más. El crucero logró todos sus objetivos, pues dispersó a la que intentaban escoltar el convoy, los cuales tuvieron que refugiarse unos en Argel y otros embarrancaron en las costas de África averiados por los disparos del crucero nacional. El combate se celebró alredeor del medio día y en el trecho comprendido entre Argel y Casa Blanca.

Esta victoria asombrará seguramente a los técnicos de la marina del mundo entero; los valerosos marinos nacionales comprendieron que tenían que jugar el todo por el todo, pues se trataba de un convoy de armas y municiones que transportaban unos buques en un total de tonelaje de 30.000 y llevaban en conjunto en sus bodegas 21.000 toneladas de material y pertrechos de guerra muy importantes para los rojos. Por eso la gloriosa marina española se poró como se ha portado en esta guerra, admirablemente y a ella tendremos que dedicarle en su día párrafo aparte pues habrá colabrado activamente en el engrandecimiento de nuestra patria.

En el acto realizado por el crucero uno de verdadero elogio y el más heroico tan heroico que no tiene precedentes en las historias navales del mundo entero.

el primer éxito en Avila.

En Avila los banqueros han abierto ya sus créditos con garantía de trigo y cobrando un excento un interés del 4 y medio por %. Uno de los bancos que ha acudido ha sido el Banco Hispano Americano. Ya los campesinos están satisfechos y han obtenido lo que en todo el tiempo de dominio marxista y a pesar de las reformas agrarias jamás pudo adquirir.

Ahora en la España de FRANCO se hace justicia sin distinción de clases y el campesino que lo ve es el satisfecho y el banquero que comprende que lo mismo los intereses del campesino que los suyos se hallan defendidos de la misma manera acudido.

Un nuevo éxito nacional sindicalista que se apunta la Falange dirige por FRANCO y cuyos decretos como el que nos ocupa el del trigo causan el entusiasmo de sus súbditos. Arriba el campo. Arriba España.

Esta victoria merecerá el comentario satisfactorio universalmente para galardón a la marina española que su frió los primeros días del levantamiento el marítimo de la horda pero que logró vencer más tarde a base de la técnica. El crucero ha combatido ahora nada menos que con 10 unidades ligeras modernas y bien preparadas de artillería para la lucha. Ha sido posible esta victoria únicamente por la valentía y espolionismo de sus jefes, oficiales y marineros y porque sus cañones llevan la fé que respira el gran pueblo español.

Mientras el ejército de tierra sigue cosechando victorias la gloriosa marina de guerra española vela para que estas puedan ser llevadas a feliz término mientras mirándose en el espejo de la España de antes mira satisfecha el resurgir de la España de ahora.

No podemos menos de recordar el acto también heroico de aquel glorioso capitán de un barco español que fué tuvo que rendirse y al ser preguntado atacado por tres barcos enemigos y el capitán del buque "San Juan de Pomen" diga capitán, a cual de los tres buques se ha rendido? contestó a los tres, pues un marino español no cesita que se le triplique la fuerza que se le oponga para rendirlo.

Este y aquel acto pueden ser llevados a la próxima conferencia del Mediterráneo y para que se estudie si se puede o no se puede tener seguridad des en el Mediterráneo. A los cruceros nacionales nada les arredra pues vienen el caso combaten con diez unidades y no tan solo las combaten sino que las vencen.

Ante la conferencia del Mediterráneo

Italia y Alemania no asisten a la misma

Italia y Alemania no asisten a la misma

La actitud de Moscú

Berlín. — Comentando la situación creada en Europa con la imprudente nota soviética, la prensa alemana opina que hay una serie de dificultades que se oponen a la celebración de la Conferencia del Mediterráneo. Un periódico advierte que no deben extrañarnos estas medidas de Moscú, ni que los bolcheviques tomen parte en la Conferencia.

Un comentario alemán

París. — Los periódicos parisinos de esta mañana dicen que desde el momento en que Alemania e Italia no asisten a la Conferencia, esta se puede dar por estéril.

Los periódicos de izquierda dicen que no se tratarán más que cuestiones técnicas; pero a pesar de esto en Alemania ha dejado una impresión molesta debido a la nota soviética dirigida a Roma.

La contestación de Alemania

Berlín. — Los embajadores en Berlín de Inglaterra y Francia estuvieron en el Ministerio de Negocios Extranjeros alemán con objeto de que les fuera entregada la contestación a la nota Franco-Inglesa sobre la celebración de la conferencia del Mediterráneo y a fin de que estos pudieran comunicar a sus respectivos países la decisión del gobierno alemán.

Se les ha contestado que hace algunos meses ya Alemania solicitó de las grandes potencias el que se reunieran con objeto de ver de hallar solución al asunto del Mediterráneo y para que en este existiera una seguridad. Fué fundada como es sabido esta proposición de Alemania con objeto del atentado de que fué objeto el "Leipzig" y no obstante no tuvo el apoyo necesario de las grandes potencias. Han sido necesarios otros hechos para que estas potencias que le negaron su apoyo se lo demandan ahora por un asunto idéntico, pero aunque

cesario que esto se esclareciera. Entonces se negaron Francia e Inglaterra a intervenir. Ahora la iniciativa viene por parte de Francia e Inglaterra. El punto segundo que se trata en la nota italiana dice que hay que tener en cuenta la nota soviética y que el gobierno italiano no tomará ninguna resolución mientras no se solucione satisfactoriamente el conflicto creado por esta nota. Y por último el tercer punto de la contestación se refiere a que bien se puede llevar el asunto a la reunión del Comité de Intervención de Londres y de esta manera además de ser el más directo interesado para resolver estas cuestiones tendremos ocasión de intervenir en las discusiones algunas naciones no invitadas y que están tan interesadas como algunas otras, entre ellas Portugal.

Por la actitud de Rusia

Roma. — La contestación de Italia y su negativa a asistir a la conferencia del Mediterráneo están bien patentes y claras su fundamento; está también lo suficientemente explicado. La actitud de Rusia y en todos los medios políticos italianos es objeto de discusión la posición adoptada por Rusia que solo intenta obstruir todo aquello que sea laborar por la paz europea.

Francia quiere celebrar la conferencia

París. — Inmediatamente de recibir se las contestaciones de Alemania y de Italia, negándose ambas potencias a asistir a la conferencia, el gobierno francés lo comunicó al gobierno inglés. El gobierno francés intenta mantener su posición y quiere celebrar a todo trance la conferencia con las restantes potencias invitadas. Esa noche se reunieron en un banquete en París los representantes franceses e ingleses que han de asistir a la reunión de la Sociedad de las Naciones y se cree que seguirán cambiando impresiones sobre las contestaciones recibidas de Alemania e Italia.

Los comentarios franceses

París. — Los editoriales de los periódicos parisinos dedican por completo su atención a la contestación dada por Alemania e Italia y todos los periódicos incluso los de izquierda atacan duramente a Rusia por su actitud diciendo que por su culpa se ha creado un ambiente de intranquilidad y malestar internacional.

Lo que dice Salamanca

Salamanca. — Mañana se reunirá la conferencia del Mediterráneo y se cree que uno de los primeros asuntos a tratar es el del torpedeamiento por un submarino el barco inglés "Havoc". Se ratará también de los motivos que indujeron al submarino rojo C-4 a llegar al puerto de Beldón empleando 40 horas que es el tiempo preciso para que una nave de esta clase recorra la distancia desde el Cabo San Antonio que es donde ocurrió el incidente hasta el puerto de Beldón.

La razón de Alemania

Berlín. — La prensa alemana toda de esta tarde comenta la nota alemana a la proposición franco-inglesa sobre la celebración de la conferencia del Mediterráneo en Lion y el "Berliner Tageblatt" se expresa en los términos de que si no se ha encontrado en Berlín el calor que se necesitaba ha sido debido a la actitud molesta que está observando la Rusia soviética. En estas circunstancias está más que sentada en razón el que Alemania quiera que se lleve el asunto al comité de no ingenuidad de Londres pues realmente es a este al que compete el solucionarlo.

Tampoco Italia quiere asistir

Roma. — En el día de hoy el gobierno italiano ha entregado la contestación a la invitación hecha por los gobiernos francés e inglés para que tomara parte en la conferencia mediterránea. Esta nota está basada en tres puntos: el primero dice que Italia estaba decidida desde hace mucho tiempo a tomar parte a una conferencia mediterránea, pues como potencia mediterránea era la primera interesada en que en el mismo existieran las debidas seguridades para la navegación. Ocurrió el atentado contra el "Leipzig" y otros barcos italianos y era ne-

Nuestra ofensiva en Asturias

(por el «Tebib Arrumi»)

Españoles: Hoy, como todos los días, buenas noticias en todos los sentidos. Toma grandes vuelos nuestra ofensiva en Asturias. En este día he seguido el movimiento de penetración que se viene realizando de este a oeste por las columnas de Navarra y de Castilla, al propio tiempo que se han rectificado nuestras posiciones del frente de León.

En este avance, toda la resistencia enemiga fué arrollada viéndose desde los primeros momentos huir desordenadamente y sin rumbo fijo a los mineros que guarnecían las posiciones sin atreverse a enfrentarse, lo que a favor del terreno hubiera sido fácil o por lo menos dura la resistencia. Entre tanto las columnas que operan por la costa tierra adentro en dirección a Rivadesella y Covadonga, han continuado su avance, lento, porque el terreno es como para recorrido por las célebres cabras alpinas mejor que por hombres; pero con paso firme y seguro, ganando las cumbres que parecían inaccesibles, y realizando gran número de copos de pequeñas partidas de rojos que pretendían hacerse fuertes en los picachos. Entramos en el principio del fin de la resistencia asturiana.

¿Quiéren Vdes. una prueba? Pues ahí va, Belarmino Tomás el animador y jefe de la resistencia asturiana ha perdido ya el poco seso que Dios le había dado. Anoche se volvió loco de rabia y desesperación, y parece que de acuerdo con el jefe de la FAI, un tal Alonso, proclamó a Asturias cantón independiente y llenó a Gijón de proclamas que así lo declaraban, aterrando a las gentes. Fusiló en masa a los "guardias", santanderinos que en Gijón estaban refugiados después de

los desastres de Euzkadi y Santander, y naturalmente que a la cabeza de estos pobres desdichados puso a los dirigentes que se habían acogido en Gijón, después de la caída de la capital de la Montaña. También fusilaron en el paroxismo del furor al cónsul ruso de la ciudad, a un general ruso, al cual por cierto le habían enviado para que organizase la resistencia de Gijón. En esta ciudad reina, desde anoche el terror más exagerado. Desde hace tres días nadie sale a la calle por orden de Belarmino para estar en libertad de acción, para perpetrar los saqueos que le da en gana con ayuda de los sicarios de la FAI. El producto de los robos, dinero, joyas y todo lo que sea de oro y plata, cuadros, piedras preciosas, etc., lo llevan a tres motoras que hay ancladas en el puerto de Muelle las que sin duda tienen preparadas para escapar antes de que las gentes que están encerradas en las casas, y que hasta ahora han obedecido cegamente, se den cuenta de sus propósitos traidores.

La anarquía y el hambre en Gijón, según nos refieren dos evadidos llegados hoy a nuestras filas, son espantosas. Belarmino no se hace el loco pero ya verán Vdes. luego como al final tiene un rasgo de lucidez, y va a reunirse con Aguirre y demás tiranos embaucadores, dejando a los pobres milicianos que expongan sus pechos a nuestras balas, hasta caer muertos o hechos prisioneros. No es cosa de compadecerlos, pues son criminales, y sobre todo por torpes, tienen bien ganada esta traición, las fierrecillas rojas de la región asturiana.

EL TEBIB ARRUMI.

Noticario de anoche

Radio Nacional A Z y Radio España emitiendo simultáneamente desde el Frente de Madrid:

Bombardero de la costa de Gijón

Santander. — La escuadra nacional bombardeado intensamente los numerosos objetivos militares de la costa cantábrica los cuales han sido alcanzados con gran éxito.

En el día de hoy la aviación nacional ha volado repetidamente sobre la capital de Gijón arrojando gran cantidad de proclamas invitando a la población a rendirse. Advérte a las ciudades ojas que es inútil toda resistencia y que de no rendirse voluntariamente no les quedará otro remedio

que hacerlo a la fuerza cuando en días no muy lejanos las fuerzas nacionales siempre victoriosas se encuentren a sus puertas. Entonces sería de lamentar el que se tuviera que causar daños a la población por esta intentar hacer un resistencia tonta.

Terror y anarquía en Barcelona

París. — Se reciben noticias de Perpignan por las cuales se entera de que en Barcelona se están viviendo momentos de verdadera anarquía y terror comunista. Se ha procedido por parte de la policía de Valencia a la detención de determinados individuos de la C. N. T. y de la F. A. I. que desarrollaban sus actividades en la región catalana.

LIRICO HOY Grandiosa reposición



RENATE MULLER

Un originalísimo film, desarrollado en un país de ensueño... Espléndidos paisajes naturales. En el mismo programa.

Crepúsculo Rojo

Además estreno en Palma Noticario U. F. A. Sensacionales reportajes mundiales

SE OFRECE

ama de cría para amarrar en casa. Dirigirse a María Ferragut del General Franco, núm. 18, SAN LLAS

Máquina de escribir

compraría. Ofertas al número 649 de Santa Eulalia, 10

EN CASA PARTICULAR

desea hospedarse joven caballero. Pedir único. Dirigirse al número 649 P.ª Sta. Eulalia, 10

SE ALQUILA

fincas, orilla del mar, en la bahía de Palma. Situación privilegiada. Gran tensión de terreno. Consta de varias grandes dependencias, amuebladas, gas, refugio. Razón: Sindicato de Palma.

VENDO

un caballo de tiro y silla, información Plaza Estación núm. 5, Port d'Alcudia

CRUADA

Familia reducida necesita mano de obra seria con buenas referencias. Huelva, Angeles, 19

SE VENDE

Café con billar, muy barato. Huelva, Aragón, 211, Hostaletes.

PISO AMUEBLADO

Se alquila uno situado en punto de salida. Dirigirse por escrito al número 649 P.ª Sta. Eulalia, 10

Lote de solares vendiendo

Facilidades de pago. Aceptaré dinero bloqueado. Barrios. Informes: Bar Illa d'Or

Trabajo a domicilio

se dará a operarias que tengan medios se rectilíneas. Anselmo Clavé, 6. Fabrica de géneros de punto. De 10 a 12

COMPRARIA

ventilador eléctrico, grande, en buen estado. Marqués Fuensanta, 32

FIAT - BALILLA

último modelo, como nuevo, vendida cambiaría con Citroen pequeño en buen estado. Informes: P.ª Rastrillo, 3. 1937

TIPOS Y SOMBRAS DE LA TRAGEDIA

(Mártires y héroes — Bestias y farsantes)

Segunda edición

por JOAQUIN PEREZ MADRIGAL 5 ptas. ejemplar

De venta en la librería J. Tous.

VENDO

Casas, pisos y solares. Informes: Plaza Santa Eulalia, 10 (150)

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

El Movimiento Nacional, acudido por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo. LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIVIRSE CON ESPIRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.

Crónica de Zaragoza

La jornada de ayer fue tranquila. - El espíritu de los aragoneses. - Una reunión de generales. Prieto se preparaba para entrar en Zaragoza. La respuesta de nuestras heroicas fuerzas

Frente de Aragón. — Zaragoza. Otra jornada de paz, en este frente tiroteos y cañoneos. Y eso es todo. Hace cuatro días que el enemigo ha cesado en su resistencia y en sus intentos de avanzar; nuestros soldados le han obligado a abandonar la conquista de Zaragoza, y eso ocurre teniendo delante de nosotros todas sus fuerzas, por los pocos metros de terreno que por sorpresa logró conquistar es natural que otra vez pasen en poder de nuestras fuerzas, y así se explica que los defensores con el más desesperado esfuerzo para ver de retener este pequeño éxito de su mayor ofensiva, sobre todo si se considera que la reunión de la Sociedad de Naciones está próxima a celebrarse y los ministros quieren presentar pruebas en dicha reunión de que el ejército popular aun resiste.

No se necesita ser muy perspicaz para ver que el gobierno rojo de Valencia luchaba en Aragón con vistas más a los efectos extranjeros que a la eficacia del pleito interno, y así se advierte apenas si se sigue con alguna atención la prensa francesa, especialmente "L'Humanité" y "Le Populaire" acólitos de Valencia, que la lucha tenía un carácter internacional y que nuestros bravos soldados con su heroica resistencia dieron al traste con el afán de reconquista de miles y miles de milicianos enviados a perder su vida por la mala fe de sus dirigentes. El malogrado intento de los rojos ha servido tan solo para demostrar en toda su grandeza el espíritu de abnegación y el fervor patriótico del pueblo aragonés. Tras de estos 14 meses de guerra los aragoneses han demostrado en todo momento el más alto valor y su más inquebrantable adhesión al Movimiento Nacional en el frente y en la retaguardia, de su actuación tiene que hacerse un encendido elogio que desde que se inició el Movimiento Salvador por nuestro glorioso ejército, luchan con verdadero valor los soldados de esta tierra. También es digno de admiración el pueblo. En la retaguardia se trabaja con entusiasmo creciente de un modo silencioso haciendo una labor eficaz realizada por una gran ciudad en sus justos propósitos. Pero el temple y vigor de los vecinos se ha manifestado más espléndido que nunca en estos días en que en el frente donde la lucha alcanza su mayor intensidad y violencia. Ha dado pruebas de serenidad y en tereza magnífica nuestra retaguardia, que con su respectiva emoción ha presenciado una lucha de las más sangrientas. Y sin embargo, ante esta lucha desencadenada con la ofensiva de las hordas marxistas, no tuvieron la más leve de las vacilaciones ni titubeos para defender de un modo prodigioso el pueblo, así que al entrar en la ciudad pudimos ver un ambiente con el más exaltado patriotismo, el espectáculo no puede ser más alegor por el espíritu que reina en la retaguardia.

Estos días que ha vivido Zaragoza no podrá olvidar nunca todo el significado de la España Nacional y si los rojos pudieran ver estas adhesiones a la España de FRANCO que nosotros hemos visto, reflejarían en una fe inquebrantable lo que hace seguro nuestro triunfo, contemplarían ellos su derrota, la cual ya no hay poder humano que pueda evitarlo.

Preocupa a los rojos la cuestión religiosa, pues ésta pesa mucho en el ambiente internacional. Se encuentra en España invitado por los rojos un lord católico. En esta ofensiva como esperaban al paecer entrar en Zaragoza, había venido de Inglaterra un católico llamado Sr Wood. Este señor junto con otros milicianos esperaban en el puente de Piedra y lo primero que tenían que hacer al entrar en Za-

ragoza era abrir el Pilar y celebrar una fiesta en su honor; pero los católicos ingleses no han tenido tiempo de contemplar la prueba que les brinda ban los rojos y a esta hora andarán preguntando dónde está Zaragoza. Se ha sabido que en el frente de Aragón se encuentran desde hace dos días, el general Llano de la Encomienda, la Pasionaria y el exministro Uribe para celebrar sus éxitos. Los periodistas extranjeros a sueldo fueron obsequiados con un banquete por el general Pozas, el cual a los postres pronunció un discurso en el que dijo que el avance en el frente se llevaba con lentitud, porque quería que fuera metódico. También dijo que los rojos daban con eso por terminada la primera parte de la ofensiva.

En este discurso Pozas ha tratado de disimular sus descalabros a los periodistas extranjeros que consideraban que las palabras de Pozas no se prestaban a grande optimismo. El flamante general Llano de la Encomienda descorchó unas botellas de champagne sin acordarse de los miles de milicianos que en las trincheras se mueren de sed.

Para esta ofensiva acumularon miles y miles de hombres sin pensar que estos hombres tenían que comer, así ahora se encuentran con el pavoroso problema del abastecimiento el cual se hace difícilísimo. En muchos sectores las fuerzas rojas hacen una sola comida al día y muy deficiente. A causa de ello ya se han producido varios incidentes a causa de la calidad y mala alimentación de los milicianos. Algunos han hecho manifestaciones de que no habían comido nunca tan mal. Otro añadió que cuando en el frente rojo tiran un pedazo de pan constituyen como la más preciada riqueza.

Para tratar de la reunión de Ginebra, se han reunido diferentes generales, entre ellos Miaja, Pozas y Riquelme y como la resistencia hecha por los bravos soldados de Aragón, han tenido que desistirse de presentar a la Sociedad e Naciones la toma de Zaragoza y ésta ha echado por tierra todos sus propósitos, agravando la situación y dando cuenta de que solo asistirá Pozas en vez de los tres que como se había pensado, pidiendo por tanto al gobierno de Valencia que sean enviados inmediatamente refuerzos, de lo contrario se retirará del campo con todos los internacionales.

Han pasado los días duros de la lucha; veremos lo que pasa en las restantes jornadas. Uno de los ataques más fuertes del enemigo fue realizado en la madrugada del día 24, en el que el enemigo atacó con toda clase de elementos, tanto en hombres, tanques y artillería quedando sorprendido de que tan escaso número de soldados hubieran ofrecido tanta resistencia, demostrando así nuestros soldados que luchan en el frente de Aragón de lo que son capaces, pues hace 17 días por todo el sector que ha pisado el enemigo, mantenían una de las luchas más duras con un enemigo muchas veces superior tanto en hombres como en material, pues parece imposible que nuestros soldados pudieran detener a los atacantes; pero ello fue realizado a costa de grandes sacrificios, pues en contra de lo que muchos creen no se trataba de un enemigo que huía a los primeros combates.

He visto las posiciones rojas donde los marxistas lograron ocupar un poco de terreno cogido por sorpresa, y que parte de este terreno está ya otra vez en nuestro poder, pues el enemigo ya no demuestra aquella agresividad de las primeras avalanchas y de su ofensiva, sino que ahora como de cimos antes nuestros soldados no solo los han detenido sino que están co-

giendo casi todo el terreno que por sorpresa lograron ocupar en el frente de Aragón.

Tanto esperaban de esta ofensiva que Prieto, ministro de la guerra se había instalado en un pueblecito juntamente con otras personas, para que cuando entraran en la capital aragonesa al resplandor del incendio de la Virgen del Pilar, suprema inspiración de los rojos separatistas de Cataluña. En Villamayor y en el Jarama nuestros soldados, los soldados de FRANCO han hecho caer millares y millares de hombres, tantos que han tenido que improvisarse numerosos hospitales. La derrota de los rojos es de tal magnitud que no parece posible realicen otro intento desesperado, pues no puede ser más significativo el que haya ranscurrido la jornada con una tranquilidad casi absoluta, pues solo ha habido los casabidos tiroteos y cañoneos sin consecuencia, que recoge el parte oficial.

Las posiciones inglesas amenazadas en Oriente

Londres.—La actividad naval japonesa en los mares meridionales de China en la orilla del río de las Perlas, la ocupación de la isla Patras y del islote de Linting, el peligro de los buques británicos que para volver al Hong Kory deben atravesar la línea del bloqueo, preocupa de cada día más a las autoridades británicas las cuales se ocupan de organizar la defensa de hacer frente a todos los cambios de las rutas marítimas imperiales y de posiciones estratégicas de cualquier parte del mundo.

Parece a juzgar por las noticias que llegan una después de otra del Extremo Oriente, que el Japón procede en el sector antedicho con método, por lo cual en su acción se deben ver bien claros y definidos sus propósitos.

Pretiene el Almirantazgo japonés establecer bases aéreas y navales en la proximidad de Hong Kong y entre Hong Kong y Singapoore?

Europa al iniciarse la Conferencia de Nyon

Datos e impresiones recogidos en diferentes capitales europeas acerca de la reunión internacional y de las notas rusas al gobierno de Italia, enviadas con el fin de torpedear la conferencia

La contestación de Italia a Inglaterra y Francia

Londres. El ambiente político se halla completamente desorientado. La prensa confiesa que la situación no presenta tendencia a variar, y declara ser en absoluto imposible una orientación previa.

Dos horas y media de laboriosa reunión, fueron necesarias para que el Gobierno británico adoptara un acuerdo, en relación con la designación de los delegados y trazamiento de la línea de conducta a seguir. Formarán la delegación inglesa, Mr. Eden, el secretario general permanente de Foreign Office Sir Robert Vansittart y el Primer Lord del Mar Chatfield.

UNA PROTESTA RUSA. La nota rusa de aceptación para concurrir a la conferencia ha sido comentada muy desfavorablemente. Algunos periódicos, al reproducir sus párrafos, se creen en el deber de pedir al público su perdón por insertarlos.

Dicen los rusos: "El Gobierno soviético estima que los ataques por parte de navios de guerra particularmente italianos contra barcos mercantes que llevan las banderas de ciertas naciones, deben ser declarados como irreconciliablemente contradictorios con las más elementales normas del derecho internacional y los principios de humanidad. Es perfectamente obvio que estos actos de agresión cometidos en alta mar y dirigidos contra buques de países pacíficos, constituyen una amenaza directa a la seguridad europea y a la paz general."

Teniendo en cuenta lo que antecede, el Gobierno soviético está dispuesto a participar en la Conferencia convocada a iniciativa de Gran Bretaña y Francia para el 10 de septiembre, a fin de discutir los medios para asegurar la navegación en alta mar, como una de las bases de la paz.

"Entre las potencias interesadas directamente en el Mar Mediterráneo, se encontrará representada Alemania; el Gobierno de los soviets ruega a los de Gran Bretaña y de Francia, como iniciadores de la Conferencia Mediterránea, expresen las razones por las cuales ha sido invitada

Parece que este sea el propósito del objetivo principal de los japoneses y parece que no debió hablar porque si aquel escritor de Tokio, el cual días pasados declaraba que el Japón no está luchando contra la China, sino contra Inglaterra.

Los sospechas de que Tokio esté animado de semejantes intenciones ha encontrado hoy un nuevo argumento en una nota según la cual la flota japonesa está pronta a realizar un ataque contra la isla china de Haimán situada al sur de la península de Luicián y formando la clausura del golfo de Touchino.

Esta isla cierra la ruta de Hong Kong-Singapoore; es rica en puertos y bahías; tiene recursos económicos inmensos y una población de 3 millones de habitantes.

Si cayese en manos de los japoneses harían de ella la base más poderosa del Extremo Oriente y amenazadora para Inglaterra que posee en aquella región dos grandes centros militares para Francia que posee la Indochina y para las Indias holandesas.

Actualmente 14 buques de guerra japoneses realizan un crucero en torno de Haiman.

Clark Gable se casa

New-York. — Los periódicos recogen la noticia de haberse prometido el famoso actor cinematográfico Clark Gable con la bellísima bailarina Della Carroll.

Esta interrogada por los periodistas no ha negado estar en relaciones con el actor, pero no ha querido contestar respecto al matrimonio.

Della Carroll tiene 23 años de edad y es rubia. Llegó hace unos días a Londres y se aloja en un elegante chalet del West End.

La bella bailarina ha firmado un contrato de 300 esterlinas a la semana, para bailar en un tabarín londinense.

Interrogada de nuevo sobre los rumores de matrimonio con Clark Gable, dijo: "El día grande se va acercando..."

Franco intensificará la propiedad privada, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

S. M. Británica de Francia que el gobierno Fascista ha seguido y sigue los acontecimientos del Mediterráneo con toda la atención que reclama su situación de gran potencia mediterránea, interesada de un modo directo y vital en la seguridad de la paz en aquel mar.

Por ello habrá considerado con esado de ánimo favorable las primeras noticias que había recibido acerca de una posible iniciación de una conferencia destinada a discutir las medidas apropiadas para remediar la presente situación. Como es sabido — y toda vez que una iniciativa de este género no fué tomada cuando debía serlo a raíz del ataque al "Leipzig" con las graves consecuencias que se conocen — el gobierno Fascista se preparaba a responder de modo afirmativo a la propuesta formal de convocatoria de la citada conferencia.

2) Como el gobierno británico (y el francés) sabe, se ha desarrollado en este interregno un nuevo hecho. La Embajada Soviética en Roma ha presentado el 6 del corriente al R. Ministerio de Negocios Extranjeros una nota con la cual, sobre la base de una relación de hechos completamente arbitraria, el gobierno de la URSS quiere echar sobre Italia la responsabilidad de algunos torpedeamientos ocurridos en el Mediterráneo. Tal acto de acusación, enérgicamente rechazado por Italia, introduce en el último momento un nuevo y gave elemento en la situación y puede modificar el estado de ánimo del Gobierno Fascista frente a la proyectada conferencia. Es evidente ante los hechos que el Gobierno Fascista no debe enviar sus decisiones en sentido afirmativo, hasta el momento en que el incidente creado con el envío de la nota de la URSS no sea satisfactoriamente solucionado.

3) Al Gobierno Fascista animado del deseo de no estorbar cuanto se haga que pueda servir para poner remedio a la situación existente, se le plantea, no obstante, el problema de como una iniciativa para un cambio de conversaciones entre las potencias interesadas pueda tener lugar en tal forma.

Dado el número de Potencias invitadas y dado el carácter de la Conferencia en la cual ellas deben participar el Gobierno Fascista ha venido a la conclusión de que los argumentos a tratar podrían ser adecuadamente examinados y discutidos por el Comité de no Intervención en Londres. Este órgano Internacional, en el cual todas las potencias invitadas en la Conferencia están representadas, tiene en su activo aun en cuestiones técnicas y navales, una experiencia que le autoriza para afrontar los problemas indicados en la nota verbal.

Tal solución que evitaría la convocatoria de una nueva y especial Conferencia, mientras existe ya el Comité tiene además la ventaja de no excluir ninguna de las grandes potencias europeas y de otras más directamente interesadas, permitiendo participar definitivamente a los países gal y Polonia.

El Gobierno Fascista no duda que el Gobierno Británico (y el francés) se dará cuenta de las razones que inspiran el atestado italiano, y tiene el honor de declarar — dispuesto a continuar sus actividades en el Comité de no Intervención — que está pronto a dar de acuerdo con el Gobierno del Reich a su representante en el Comité citado todas las instrucciones necesarias a tal fin.

Roma

FRENTE A LA NOTA SOVIETICA. Todos los periódicos se ocupan de la nota de Moscú, que no ha quedado sola.

El Encargado de Negocios de la URSS ha entregado esta mañana una segunda nota al Ministro de Negocios Extranjeros, y en ella dice el gobierno soviético que no considera satisfactoria la respuesta italiana a su anterior comunicado diplomático, y mantiene, por tanto, todas las acusaciones contenidas en él.

El texto de la nota italiana

Roma. — A continuación transmitimos el texto íntegro de la nota italiana que ha sido entregada en la mañana de hoy viernes por el Ministro Conde de Ciano a los encargados de Negocios Extranjeros británico y francés.

1) En respuesta a la nota verbal del 6 de los corrientes el R. Ministerio de Negocios Extranjeros tiene el honor de asegurar a la Embajada de

futables pruebas de que los actos de bandolerismo contra los buques mercantes soviéticos "Timiriazov" y "Bregov", como contra otros barcos extranjeros, han sido realizados por navios de guerra italianos. La Italia Fascista es la directamente responsable de tan monstruosos delitos. Los fascistas italianos han osado desafiar a las grandes potencias navales y a decenas de países pequeños interesados en la seguridad de su navegación comercial.

Conociendo su propia potencia, la URSS puede mirar tranquilamente con desprecio las provocaciones de los aventureros fascistas, que pierden visiblemente la cabeza. Los agresores tendrán que persuadirse de que la URSS no permitirá actos de piratería cometidos por buques de guerra contra barcos mercantes que ondean la bandera de nuestra patria. Los agresores fascistas han de comprender que su juego les traerá consecuencias terribles.

"Los trabajadores del mundo entero, incluso los de Italia, ven quien es el que provoca una nueva guerra mundial. Los marineros soviéticos y las naves mercantes de la URSS que navegan por aguas extranjeras, no están indefensos. La gran patria soviética que envía a sus hijos a navegar sabrá protegerles contra los bandidos que ya colmaron la medida. Cada barco soviético y cada ciudadano soviético saben que se hallan protegidos por la potencia, por toda la potencia de la URSS. Recuérdense los piratas fascistas de que la bandera de las naves rusas es inevitable como cada grano de tierra soviética.

Berlín

NADA DE COLLABORAR CON URSSIA. La nueva provocación rusa no ha maravillado a los alemanes, porque en todo el país se tiene el convencimiento de que Moscú es capaz de todo.

Aunque en su respuesta a los Gobiernos francés y británico, Moscú ha repetido sus acusaciones contra Italia, según las noticias ha insistido en Roma pretendiendo obtener satisfacciones.

Si bien la presencia de todos los gobernantes del Reich en Nuremberg, hasta este momento ha impedido que se adoptara oficialmente una posición, no es necesario ser profeta para prever cual será ella, tanto más cuanto que no han dejado los rusos de insinuar algunas finezas en dirección a Alemania en su respuesta a las potencias occidentales.

Por esta vez Moscú se ha quitado la careta, y en Berlín se pregunta si habrá todavía alguien, excepción hecha de aquellos que están notoriamente al servicio de los soviets, que pueda creer en la posibilidad de una colaboración con Rusia, la cual resulta exclusivamente a aumentar la tensión en Europa para conducir a un nuevo conflicto.

Son unánimes la ira y la condenación en todo el mundo, y preludia la ruptura que desde hace tanto tiempo se asegura entre Alemania y Moscú. Si en París, y sobre todo en Londres, se pesan con cuidado las consecuencias del juicio que hoy se pronuncia contra Moscú, aún puede renacer la esperanza de una conciliación y una inteligencia en Europa.

Atenas

La prensa toda se ocupa de la nota rusa. El diario "Eleftheron Antropos" la define como un torpedeo diplomático mucho más peligroso que los de los submarinos.

El período que se pregunta si será posible que Europa deje de los bolcheviques logran sus diabólicos planes, y rehusa creer tanta debilidad en las potencias que verdaderamente desean la paz.

Se prevé el fracaso

Londres. — Oficialmente se anuncia que para el viernes de la próxima semana es probable que sea convocada el Subcomité de no intervención.

En los círculos competentes se presume que el sub-comité deberá reunirse si hay que aplazar la Conferencia de Nyon, o si esta no diere inmediatos resultados concretos.